
【開催日】 2023年3月6日（月） 19:00～20:00
【形　式】 ハイブリッド開催（会場+オンライン）
【出席者】 75名 30名

※回答者割合は下記グラフのとおり

【出席者　内訳】

大学 みなと
佐世保市
総合

諫早
総合

原爆
佐世保
中央

島原
長崎
医療

他施設 合計

医師・歯科医師 12 0 0 1 2 0 0 0 9 24

薬剤師 1 0 0 0 0 0 0 0 6 7

看護師 15 0 2 0 0 0 0 0 3 20

放射線技師 5 0 2 1 1 2 0 0 4 15

MSW 2 0 0 0 0 0 0 0 0 2

事務職員 2 0 0 0 0 0 0 0 0 2

その他・不明 0 0 0 0 0 1 0 0 4 5

合計 37 0 4 2 3 3 0 0 26 75

【時　間】

【回答者】

2022年度　第4回長崎県がん診療連携拠点病院研修会
アンケート調査結果

職 種
施設名



【今回の講演について】
①よかったところ
・放射線治療の様々な種類も含め、学びが得られた（看護師）
・多岐にわたる内容を勉強できた（医師）
・診断専門の立場からしても有意義な内容であった（医師）
・多くの内容をｶﾞｲﾄﾞﾗｲﾝなどエビデンスを用いてテンポよく話していただけてよかった。どのような患者さんを紹介すべき
　なのかわかりやすかったと思う（医師）
・大変勉強になった（医師）
・最新の放射線治療について学ぶことができ、大変勉強になった（診療放射線技師）
・最新のデータをもとに興味深いお話が聞けた（診療放射線技師）
・緩和照射における治療効果について理解できた（診療放射線技師）
・最新の知見を具体例を交えての講演でとてもわかりやすく、勉強になった（医師）
・多岐にわたるお話をわかりやすく解説していただけた（医師）
・わかりやすい内容だった（医師）
・現在の治療から細かいところまで話されていたところ（診療放射線技師）
・放射線治療について、かなり幅広く知識を得ることができた（医師）
・最近の放射線治療の進歩を知る良い機会となった（医師）
・放射線照射の違いの特性を詳細に説明されていた所（看護師）
・内容が具体的だった（医師）
・最近の肺がんと肝臓がんの放射線治療のCQが学べてよかった（看護師）
・放射線治療の種類、特徴、適用となるがん種、最新の機器等が理解できたところ（薬剤師）
・分かりやすかった（看護師）
・とてもわかりやすかった（医師）
・放射線治療と他の治療とで遜色がない事を学術的な点で纏められていたこと（診療放射線技師）
・放射線治療の有用性の最新情報を教えていただいたこと（医師）
・最新の放射線治療を知ることができた（看護師）
・実際の臨床の現場で医師の経験や、がん診療の最新のおはなしを聞くことができたこと（薬剤師）
・知らなかった治療法を知ることができた（歯科医師）
・最新の放射線治療の知識が得られた（医師）
・肺癌以外のSBRTの話が聴けた点（診療放射線技師）
・最近の放射線治療の進歩（薬剤師）
・緩和照射について学べてよかった（看護師）



②気になったところ
・単回照射での効果があるのは学びになった（看護師）
・骨腫瘍ボードをやっているのはいいと思った（医師）
・専門外の先生に略語等がわかりにくかったかもしれない（医師）
・パラメディカルの方には少し内容がわかりにくい部分もあったのかもしれない（医師）
・19時までに帰宅し自宅で視聴できる見込みが、シフトの変更で19時までの仕事になり、帰宅途中スマホでの視聴に
　なってしまった点（薬剤師）
・質問者の音声が少し聞こえづらかった（看護師）
・WEBで聞いたが、ところどころ音声が曇っていた（医師）
・今後のがん治療における放射線治療の方向性（選択の割合が欧米並みになるのか？）（診療放射線技師）
・脊髄麻痺等時の緩和照射を緊急に対応してもらえるかどうか（医師）
・オリゴ転移（診療放射線技師）
・緩和照射：もっと詳しく聞きたかった（薬剤師）

③講演に関する要望
・開始をもう少し早くしてほしい（医師）
・音響の不備が気になった（医師）
・かなり以前に氏名等登録していますが、本日送付されたリマインドメールにURL等を入れて頂けるともっとスムーズに
　入場できるのではないかと思う（薬剤師）
・放射線治療に対する各診療科の思惑（早期がん根治治療時の選択肢の1つとして考えているのか？）（診療放射線技師）
・放射線治療ができない人について詳細に教えてほしかった（医師）
・今回のように、緊急照射は48時間以内に対応など、良い成果につながる大事なことを知りたい（薬剤師）
・貴重なご講演をありがとうございました（医師）



◆次回の講演で希望すること（内容、場所、日時など）
・免疫チェックポイント阻害薬について聞きたい（医師）
・今後もWeb配信は続けてほしい（診療放射線技師）
・緩和治療のお話が聞きたい（医師）
・がんゲノムのことを聞いてみたい（医師）
・web参加可能であれば助かる（医師）
・Web＋現地開催のハイブリッド開催を希望する（看護師）
・平日であれば19時まで勤務の時があるので、19:30以降開催ならなおよいです。(18:30開催の場合もあるので、19時
　開催でも有難いのですが)（薬剤師）
・WEBならば参加出来るので、ぜひハイブリッド開催でお願いします（薬剤師）
・Webと現地開催のハイブリッドが参加しやすい（診療放射線技師）

◆がん診療センターに対するご要望をご記入ください
・ありがとうございました（看護師）
・いつもありがとうございます（医師）
・できるだけ参加していきたいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします（薬剤師）
・癌免疫療法の最新情報について、適応、治療効果など（医師）
・このように学ぶ機会を与えてくださって、感謝いたします（薬剤師）
・これからもよろしくお願いします（医師）
・これからも、講演会を続けてください（薬剤師）
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